
 
 
 
 
 
 
 
Herr GR Kurt Luttenberger 

KPÖ - Gemeinderatsklub 

Rathaus, Hofgebäude, Zimmer 114-118 

8011 Graz  

Per Email an: kurt.luttenberger@stadt.graz.at     

 

04.11.2020 

 

Sehr geehrter Herr Gemeinderat! 

 

Im Rahmen der Fragestunde in der Gemeinderatssitzung vom 05.11.2020 haben Sie mir folgende Frage 

gestellt: 

Wie gedenken Sie, im Rahmen Ihrer Verantwortung für die Stadtplanungsagenden Ihren Hand-

lungsspielraum in Hinblick auf den in wenigen Jahren offensichtlich neu zu denkenden und zu adap-

tierenden Verschiebebahnhof einzusetzen? 

Erfreulicherweise investieren die Bundesbahnen auch in der Steiermark und in Graz in den 

Infrastrukturausbau. Im Hinblick auf die absehbare Fertigstellung von Semmering- und 

Koralmtunnel sind auch die Gleisanlagen von der nördlichen Stadtgrenze bis zum Haupt-

bahnhof zu ertüchtigen bzw. für künftige Ausbauten vorzubereiten. Das betrifft auch die 

Brückentragewerke Peter-Tunner-Gasse, Exerzierplatzstraße und Ibererstraße. 

Es wird dazu eine umfassende Information des Gemeinderats bzw. des Verkehrsausschus-

ses durch die zuständige Stadträtin und die Abteilung für Verkehrsplanung angeregt. 

Die Stadt Graz ist sowohl an modernen und leistungsfähigen Bahnanlagen, auch für den 

schienengebundenen Güterverkehr, als auch an deren stadtverträglicher Ausführung in-

teressiert; das geht von Querungsmöglichkeiten bis zum Schallschutz. Daher stehen die 

für Stadtentwicklung zuständigen Abteilungen Stadtbaudirektion und Stadtplanung in ei-

nem engen Austausch mit den ÖBB, insbesondere auch über mittel- und langfristige Vor-

haben. Beispielsweise ist für Mitte November die mittlerweile 28. Sitzung des „Lenkungs-

ausschuss Hauptbahnhof“ vorgesehen, der u.a. der Vorstellung derartiger Planungen 

dient. 

 



 

Mit freundlichen Grüßen 

 


